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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Wirtschaft, 

Tourismus und Kultur 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 02.08.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:55 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: WTK/005/2022 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Frau Christine Dyrba  
 Stadtvertreter/in 
Herr Daniel Kleeblatt  
Herr Wolfgang Mieck  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Paul Böhm  
 Verwaltung 
Frau Petra Götz  
Frau Franziska Simmang  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 sachkundige/r Einwohner/in 
Frau Christina Wiencke-Gilbrich  
 
 



  08.08.2022 
  Seite: 2/6 

  
 

 

 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 30.05.2022 und 

21.06.2022 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Anfragen 
 7   Stadtbibliothek - Schwerpunkt Öffnungszeiten 
 10   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 11   Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV  M-V  § 31 Abs. 3 
 12   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und Beschlussfähigkeit 
 

Frau Dyrba eröffnet die Sitzung um 18.30 Uhr. Die form- und fristgerechte Ladung wird festgestellt. 
Der Ausschuss ist mit vier anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.  

 
 

 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Die vorliegende Tagesordnung wird 
genehmigt.  

 
Abstimmungsergebnis: 4:0:0  

 
 

 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 

30.05.2022 und 21.06.2022 
 

Die Niederschrift vom 30.05.2022 wird mit einem Abstimmungsergebnis von 4:0:0 genehmigt. 
Die Niederschrift vom 21.06.2022 wird mit einem Abstimmungsergebnis von 3:0:1 genehmigt.  

 
 

 
zu 4 Bericht der Verwaltung 

 
Frau Götz berichtet: 

Boizenburg radelt wieder für ein gutes Klima. Aktionszeitraum in diesem Jahr ist vom 13.08. bis 

02.09.2022. Während dieses STADTRADELN-Aktionszeitraums ist die Nutzung der Meldeplattform 

RADar! möglich. Mit diesem Tool besteht die Möglichkeit, über die STADTRADELN-App oder –

Website die Stadtverwaltung auf störende und gefährliche Stellen im Radwegeverlauf aufmerksam 

zu machen. 

Ab 01.07.2022 hat Frau Wehrend ihre Tätigkeit in der Stadtinformation aufgenommen. Damit ist in 

gegenwärtiger Zusammenarbeit mit Frau Dyrba die Stadtinfo auch wieder am Wochenende geöff-

net.  

Veranstaltungen:  

02. und 03.09.2022  SKA im Park  

17.09.2022  Boizenburg läuft - Spendenlauf zur Instandsetzung der Boizenburger Spielplätze 

Die Veranstaltungsreihe „Hafensommer“ hatte am 30.07.2022 mit dem Konzert der Band Bon  

 

Scott ihren Auftakt.  
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Ergänzende Informationen zu Anfragen aus der Sitzung vom 30.05.2022: 
- Kulturzentrum bzgl. Sachstand Kontorhaus 
→ Im Moment läuft die Änderung des Flächennutzungsplans. Ohne diesen ist eine Nutzung des 
Kontorhauses nicht möglich. Nach Abschluss erfolgt durch die Stadt eine Konzeptausschreibung, in 
der eine Bieterin bzw. ein Bieter mit einem guten Gesamtkonzept die Möglichkeit erhält, das Kon-
torhaus zu erwerben. 
 
- Spendenkonto Skatepark 
→ Grundsätzlich kann jederzeit für jeden zulässigen Spendenzweck von den Bürger*innen gespen-
det werden. Ab 100 EUR muss der Hauptausschuss die Spende annehmen. Es bedarf also nicht 
zwingend eines Spendenkontos.  
 
- Förderrichtlinien der Stadt bzgl. Prüfung auf Aktualität 
→ aus dem Fachbereich Bildung & Freizeit sind folgende Förderrichtlinien betroffen: 
     > Förderung der Sozialarbeit (Stand: 2002) 
     > Gewährung von Zuwendungen zur Projektförderung im kulturellen Bereich (Stand:  
        2007) 
     > Förderung der Jugendarbeit (Stand: 2001) 
Eine Aktualisierung wird angestrebt.  
 
- Beschilderung Sackgasse Schäferbrink bzgl. Termin der Errichtung 
→ Diese Schilder sind im Moment nicht lieferbar. Es besteht jedoch die Zusage, dass die Beschilde-
rung innerhalb der nächsten vier Wochen aufgestellt wird.  
 
Gegenwärtig wird die Prüfung der Möglichkeiten zur Einrichtung einer SUP -Station im Hafenbe-
reich erwogen. SUP (Stand-up-Paddling) boomt nicht erst seit Corona-Zeiten. An immer mehr Ge-
wässern wird dieses Angebot bereitgestellt. Es ist ein Allroundsport, der viel Spaß macht, die Kondi-
tion verbessert und durch ständiges Ausbalancieren viele Muskelgruppen stärkt. Es würde darum 
gehen, eine SUP-Station im Hafen aufzustellen, um Boards online gegen eine Gebühr vermieten zu 
können. Es gibt verschiedene Möglichkeiten der Zusammenarbeit und Finanzierung mit entspre-
chenden Unternehmen. Aus der ermittelten Wirtschaftlichkeit ergeben sich die Kosten und der 
Aufwand für die Stadt. 
  
Die Ausschussmitglieder befürworten diese Prüfung.  

 
 

 
zu 5 Einwohnerfragestunde 

 
Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Einwohner*innen anwesend sind.  

 
 
 
 
 

 
zu 6 Anfragen 

 
Frau Dyrba erfragt bzgl. der Bewirtschaftung des städtischen Waldes die Einnahmen und Ausgaben 
der Jahre 2019 bis 2021 sowie einen Bericht über den Zustand des Waldes. 
 



  08.08.2022 
  Seite: 5/6 

  
 

 

Herr Böhm fragt an, ob der mit Kopfsteinpflaster versehene Teil des Fuß- und Radweges in der 
Schwartower Straße optimiert werden kann. 
 
Herr Kleeblatt erfragt Informationen zur Planung der Arbeiten an der Brücke zwischen Altendorfer 
Teich und Fitzenteich einschließlich der hierzu vorgesehenen Zeiten. 
 
Die Anfragen werden an den zuständigen Fachbereich weitergeleitet.  

 
 

 
zu 7 Stadtbibliothek - Schwerpunkt Öffnungszeiten 

 
Frau Simmang erläutert die übermittelten Zahlen zur Nutzung der Bibliothek. 
 
Herr Kleeblatt stellt dar, dass die Werte der Hagenower Bibliothek wesentlich höher sind. 
 
Frau Simmang informiert darüber, wie die Zahlen in der Boizenburger Bibliothek ermittelt werden. 
Ein aussagekräftiger Vergleich der Bibliotheken wäre über eine standardisierte Jahresstatistik mög-
lich, die für Hagenow aus dem Internet ersichtlich ist, für Boizenburg zur Ausgabe jedoch beim Bür-
germeister angefragt werden muss. 
 
Herr Kleeblatt schätzt auf Basis der ihm zur Verfügung stehenden Zahlen diese als kritisch ein. Aus 
seiner Sicht ist kurzfristiges Handeln hinsichtlich Angebotsvielfalt, verbesserter Außendarstellung 
und optimierter Öffnungszeiten erforderlich. Hierzu sollten konkrete Vorschläge durch die Verwal-
tung erarbeitet werden. 
 
Herr Mieck hat mögliche Optimierungsvorstellungen erwartet und regt ebenfalls an, diese nun zu 
erarbeiten.  

 
 

 
zu 10 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 
Frau Dyrba stellt die Öffentlichkeit wieder her.  

 
 

 
zu 11 Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV  M-V  § 31 

Abs. 3 
 

Es wurden im nicht öffentlichen Teil keine Beschlüsse gefasst.  
 
 

 
zu 12 Schließen der Sitzung 

 
Frau Dyrba schließt die Sitzung um 19:55 Uhr.  
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 08.08.22 
 
 
 
 
 
Petra Götz 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Christine Dyrba 
Ausschussvorsitzende/r 
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